

Tagesfamilien Zürcher Oberland

Flexible Kinderbetreuung dank Tagesfamilie

Die Kinderbetreuung ist für berufstätige Eltern ein unumgängliches Thema. Die meisten wünschen sich flexible Betreuungszeiten und einen Ort, wo sich die Kinder wohlfühlen. Diese beiden Aspekte verbindet das Betreuungsmodell der Tagesfamilie.

kt. Désirée Wälchli fast zweijähriger Sohn freut sich jeden Tag auf die Kinder, die tagsüber bei ihm zuhause betreut werden. Für ihn sind sie fast wie Geschwister, denn Wälchli ist Tagesmutter. Für die Organisation Tagesfamilien Zürcher Oberland (TFZO) betreut sie jede Woche sechs Kinder im Primarschulalter in ihren eigenen vier Wänden. Die Betreuung findet in einer familiären Atmosphäre statt: Gemeinsam basteln und essen sie, machen Hausaufgaben, füttern die Hasen – die Kinder werden

Teil ihres Alltags und umgekehrt. Die gelernte Kleinkindererzieherin hat früher in verschiedenen Kitas gearbeitet, doch die Arbeit als Tagesmutter gefällt ihr besser: «Als Tagesmutter habe ich mehr Zeit, mich auf die Kinder einzulassen, weil es eine viel kleinere Gruppe ist. Ausserdem gibt es meinem eigenen Sohn die Möglichkeit, den Umgang mit anderen Kindern zu lernen.» So werden die Wälchli und die betreuten Kinder tagtäglich zu einer Familie auf Zeit.

Einen passenden Betreuungsplatz für die Kinder zu finden, ist nicht leicht. Je nach Bedürfnis der Eltern oder des Kindes ist die familienergänzende Betreuung in Tagesfamilien eine gute Möglichkeit. Doch wie findet man eine vertrauenswürdige Betreuungsperson und woher weiss man, ob die Tagesmutter oder der Tagesvater auch die nötige Erfahrung im Umgang mit Kindern mitbringt? Genau dieses Problem zu lösen, das hat sich die TFZO zum Ziel gesetzt. Sie fungiert als Bindeglied zwischen den Eltern, die einen Betreuungsplatz suchen, und den Tagesfamilien. Die Organisation ist verantwortlich für die ganze Administration, ebenso wie die Auswahl und Vermittlung von Betreuungspersonen. «Unser oberstes Ziel ist es, die Qualität der Kinderbetreuung zu sichern. Das Wohl des Kindes steht immer im Vordergrund», sagt Claudine Gut, die als Fachfrau Vermittlung bei Tagesfamilien TFZO tätig ist. Deshalb legt

die Organisation grossen Wert auf ein sorgfältiges Auswahlverfahren. Der Sinn einer Tagesfamilie ist, dass das Kind in den Familienalltag der Betreuungsperson integriert und in einem familiären Umfeld betreut wird. Diese Betreuungsform hat den Vorteil, dass zwischen dem Kind und der Tagesmutter bzw. dem Tagesvater eine Vertrautheit entsteht, weil es immer dieselbe Betreuungsperson ist. Die Betreuungszeiten sind flexibel wählbar und die Kindergruppe besteht aus maximal sechs Tageskindern. Preislich bewegt sich die Betreuung in einer Tagesfamilie auf einem ähnlichen Niveau wie andere Betreuungsformen. Mit der Gemeinde Pfäffikon hat der Verein eine Leistungsvereinbarung, das heisst, dass die Eltern für die Betreuung in einer Tagesfamilie Subventionen beantragen können. ■



www.tfzo.ch